

Seite: 24
Ressort: K-KRCW-2
Gattung: Tageszeitung

Auflage: 9.569 (gedruckt) 9.470 (verkauft) 9.769 (verbreitet)
Reichweite: 0,03 (in Mio.)

Neue Impulse für die Region

Leader - Zehn Projekte im Förderprogramm

Insgesamt zehn Projekte hat die Leader-Aktionsgruppe Nordschwarzwald zur Förderung beschlossen. Allein im Bereich Naturerlebnistourismus wurden sieben Vorhaben auf den Weg gebracht.

Nordschwarzwald. »Es tut sich was bei der Regionalentwicklung in der Region«, fasst Landrat Helmut Riegger, Vorsitzender der Leader-Aktionsgruppe Nordschwarzwald, das Ergebnis der ersten Auswahlitzung in der neuen Förderperiode zusammen.

Zu den Projekten gehören »Schwanenwirts Kuhstall« der Familie Ziefle in Kälberbronn, mit dem sie Landwirtschaft und Tourismus zu einer Erlebnisgastronomie vereinen möchte, und die Wanderhütte Waldsägmühle der Familie Ziegler, ebenfalls in Kälberbronn, mit der das Angebot an Wander- und Vesperhütten in der Region weiter ausgebaut wird. Gefördert werden auch der Weißtannen-Erlebnispfad der Gemeinde Schömberg, der »Klosterpfad für Kids« und die Konzeption für einen barrierefreien Premium-Hirsch-Pfad der Stadt Bad Herrenalb. Zudem berücksichtigt hat die Leader-Aktionsgruppe den Premium- und Genießerpfad Heidelbeerweg der Gemeinde Enzklösterle und ein Entwicklungskonzept für die Schwarzwaldhochstraße, das in Kooperation mit den Anrainer-Leader-Regionen Mittel-

baden und Ortenau, den angrenzenden Landkreisen sowie dem Naturpark und dem Nationalpark erarbeitet wird.

Im Bereich Steigerung der Erlebnisqualität für Jung und Alt wurden zwei Projekte beschlossen. Zum einen unterstützt die Leader-Aktionsgruppe den von Bürgern auf den Weg gebrachten Vital- und Aktivplatz in Enzklösterle. Als weiteres Projekt hat sich die Aktionsgruppe für den Sophi-Park in Bad Liebenzell ausgesprochen. »Sophi« steht für »soft philosophie«. Intention des Projekts ist es, mit den Bürgern und Künstlern aus der Region einen Philosophenpark zu errichten, der als überregionaler Anziehungsmagnet wirken und auch den Tourismus beleben soll.

Im Handlungsfeld »Landschaft und Natur« wurde ein Projekt beschlossen. Dabei handelt es sich um ein Besucherlenkungskonzept für den Kaltenbronn, das gebietsübergreifend mit der Leader-Aktionsgruppe Mittelbaden umgesetzt werden soll. Mit dem Konzept sollen neue Ansätze erarbeitet werden, wie das touristisch stark frequentierte, landschaftlich aber hochsensible Gebiet

künftig besser vom Individualverkehr entlastet werden kann.

Entscheidend für die Auswahlentscheidung war, dass die ausgewählten Projekte eng auf das regionale Entwicklungskonzept der Leader-Aktionsgruppe Nordschwarzwald abgestimmt waren und dazu beitragen, die dort für die Region Nordschwarzwald formulierten Entwicklungsziele umzusetzen.

Mit den ausgewählten Projekten sind ein Investitionsvolumen von 1,9 Millionen Euro und ein Fördervolumen von rund 630 000 Euro verbunden. Insgesamt stehen der Aktionsgruppe bis 2020 rund vier Millionen Euro Fördermittel zur Verfügung.

Die nächste Sitzung der Leader-Aktionsgruppe findet im März statt.

Weitere Informationen: gibt es bei der Geschäftsstelle der Leader-Aktionsgruppe Nordschwarzwald im Landratsamt Calw unter der Nummer 07051/16 04 68 oder per E-Mail an Stefanie.Baier@kreis-calw.de.

Abbildung: Die Weißtanne ist typisch für die Region. In Schömberg wird nun ein Weißtannenerlebnispfad eingerichtet.
Foto: Seeger

Wörter: 400